
令和２年上野原市教育委員会第８回定例会議事日程

日時：令和２年８月２５日（火）午前１０時００分

会場：上野原市役所もみじホール１階 会議室１

第１ 前会会議録の承認

第２ 教育長報告

第３ 議事

議案第３３号 令和２年度上野原市一般会計補正予算（第４号）について

議案第３４号 成人式の取扱いについて

議案第３５号 令和元年度教育委員会教育行政点検・評価報告書について

第４ 協議事項

なし

第５ 報告事項

１．学校給食の徴収に関する公会計化の実施について

２．市内小中学校運動会・学園祭について

３．令和２年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会審議事項の書面表決につ

いて

４．その他

第６ その他

１．次回開催日について

２．その他



令和２年上野原市教育委員会第８回定例会会議録

１ 開会日時 令和２年８月２５日（火）午前１０時００分

２ 閉会日時 令和２年８月２５日（火）午前１１時５０分

３ 会 場 上野原市役所もみじホール１階 会議室１

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教 育 長 野崎 広仁

教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 富田 佳子

委 員 降矢 俊彦

欠席委員 なし

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 安藤 哲也

社会教育課長 志村 光造

学校教育課教育総務担当リーダー 関戸 広延

学校教育課学校教育担当リーダー 織田 輝彦

社会教育課社会教育担当リーダー 川田 利一

学校教育課教育総務担当副主査（事務局） 中島 朋子

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

野崎教育長

令和２年上野原市教育委員会第８回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は５名です。

本日の議事日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。

６ 教育長報告

野崎教育長

日程第１、前会会議録の承認でございます。第７回定例会の会議録については

確認の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。

各委員

異議なし。



野崎教育長

異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。

７ 教育長報告

野崎教育長

日程第２、教育長報告、８月の一般報告を行います。

会議資料の１０ページをご覧ください。

（８月の一般報告を行う）

以上を報告させていただきます。

ご質問などございましたらお願いします。

各委員

ありません。

野崎教育長

ないようですので、以上で教育長報告を終了します。

８ 議事

野崎教育長

日程第３、議事。

本日の議案は、議事日程のとおり３件ございます。

議案第３３号「令和２年度上野原市一般会計補正予算（第４号）について」を議

題とします。

議案第３３号でございますが、各担当の説明が終わったところで担当ごと質疑を

行い、すべての担当の質疑が終わりましたら採決を行いたいと思います。

それでは、事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

説明の順番につきましては、教育総務担当、学校教育担当、社会教育担当の順と

なります。

別紙資料として配付しました「補正予算説明資料」をご参照ください。

それでは、教育総務担当分の説明をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

（資料を基に補正予算の内容説明を行う）



野崎教育長

教育総務担当分の説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

降矢委員

小中学校の教室等に加湿器を設置すると説明がありましたが、教室以外はどこに

設置予定ですか。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

保健室や音楽室、図書室を予定しています。

土屋教育長職務代理者

フェースシールドは教職員用ですか。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

学校での各種検診用です。学校医が主に使います。

野崎教育長

フェースシールドは余分にありますか。学校で児童生徒が急に発熱した時には、

保健室で待機となると聞いています。その時に養護教諭がフェースシールドを使え

るように、対応をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

今回の補正予算で計上した消耗品費・医薬材料費は各学校に配当しますので、学

校ごとに必要な消耗品等を購入することになります。各学校で消耗品を購入する際

に、養護教諭使用分のフェースシールドも購入するように指導します。

野崎教育長

ご質問・ご意見等ございませんか。

野崎教育長

ないようですので、教育総務担当分の質疑を終了します。

次に、学校教育担当分の説明をお願いします。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

（資料を基に補正予算の内容説明を行う）

野崎教育長



学校教育担当分の説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

ないようですので、学校教育担当分の質疑を終了します。

次に、社会教育担当分の説明をお願いします。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

（資料を基に補正予算の内容説明を行う）

野崎教育長

社会教育担当分の説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

野崎教育長

市民プールの浴室換気設備の交換修繕は、天井板だけの交換となりますか。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

天井板の交換だけではなく、そこにつながるダクトの交換も必要となります。

野崎教育長

社会教育担当分の質疑を終了します。

すべての担当分の質疑が終了しましたので、採決を行いたいと思います。

議案第３３号「令和２年度上野原市一般会計補正予算（第４号）について」は承

認したいと思いますが、これに異議ございませんか。

各委員

異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第３３号「令和２年度上野原市一般会計補正予算（第４号）に

ついて」は承認されました。

野崎教育長

続きまして、議案第３４号「成人式の取扱いについて」を議題とします。



それでは、事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

別紙資料として配付しました「成人式の取扱いについて説明資料」をご参照くだ

さい。

それでは、川田社会教育課社会教育担当リーダーより説明をお願いします。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

新型コロナウイルス感染症対策を踏まえた令和３年成人式の執り行いについて、

案を作成しました。

例年は一同集まりまして、式典や実行委員会がアトラクション等を行い成人を祝

うとしていました。今回は他の市町村も参考に検討してきました。

もみじホール・多目的ホールを使用する場合、前後左右、一席ずつ空けるという

ガイドラインがあります。２階席まで使用すると、最大９９人が席に座れます。現

時点で、今回の成人該当者は２２５人ですが、例年７０～８０％の参加者なので、

約１６０～１８０人の参加が見込まれます。

令和３年成人式については、入替え制で第１部・第２部を設け、式典の内容につ

いては、挨拶等を省略させてもらい、約３０分の式典を考えています。

今回は２部制なので、事前に申入れを取る予定です。また、式典には来ないけど、

写真を残したいという新成人もいると思います。密を避けるために、現中学校の門

の柱に『祝成人』というような看板を立て、フォトスペースを設けようと思います。

野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

野崎教育長

今までの参加者は、受付で氏名等記入はしていましたか。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

例年は事前に参加申込はなく、当日参加するときに受付で氏名等記入をし、その

時に記念品等を配布していました。

土屋教育長職務代理者

今回は２部体制での実施予定ですよね。参加者本人の希望をとる場合はどのよう

にするのですか。

川田社会教育課社会教育担当リーダー



事前の参加申込時に、本人が出席したい部の希望をとりたいと考えています。そ

の時に、『人数によってはご希望に添えない』旨の注意書きを添えたいと思います。

土屋教育長職務代理者

参加希望をとる時に、選択肢を設けるということですね。調整をするのは大変か

と思いますが、友達・仲間同士で参加をすると思うので希望をとることは良いこと

です。

新成人が参加希望を出した後、自分が参加する部については、どのようにわかる

のですか。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

申込があった方には、参加の部を記入した通知を発送する予定です。

土屋教育長職務代理者

わかりました。

富田委員

中学校へは写真を撮りに行くだけですか。

土屋教育長職務代理者

新成人は母校が懐かしいですよね。学校の中に入ってみよう、ということになっ

たら防犯面が気になりますね。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

成人を祝う看板の後ろに、中学校の校舎も一緒に入った写真が撮れれば良いのか

な、と考えました。その日は、社会教育課で中学校３校を貸切り、防犯対策として、

中には入れないように門は閉めておきます。

ただ、この件につきましては、これから校長会へお願いをすることになっていま

す。校長会で了解が得られない場合は実施出来ませんので、ご承知おきください。

野崎教育長

小学校ではなく、中学校３校ですよね。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

小学校は廃校になっている学校が多いので、中学校にさせていただきました。

富田委員

市役所の中にも、撮影スポットは用意してもらえるのでしょうか。



川田社会教育課社会教育担当リーダー

市役所の正面入口にするか、成人式の会場近くにするか、２・３か所で場所は検

討中です。

野崎教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

野崎教育長

他にないようなので、質疑を終了します。

議案第３４号「成人式の取扱いについて」は、事務局の案どおりに開催する方針

としたいと思いますが、これに異議ございませんか。

各委員

異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第３４号「成人式の取扱いについて」はその方針とすることと

します。

野崎教育長

続きまして、議案第３５号「令和元年度教育委員会教育行政点検・評価報告書に

ついて」を議題とします。

それでは、事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

教育委員の皆様に自己評価していただきました内容を元に、教育委員会教育行政

点検・評価報告書（案）を別紙のとおり作成しました。そちらにつきましても説明

させていただきます。

（報告書を基にして説明）

また、前会会議において令和２年度評価について、教育委員会に諮るとありまし

た。「全国学力・学習状況調査」の代わりとなる質問紙案を作成しましたので、説明

をさせていただきます。

（別紙質問案を基にして説明）



各委員

（報告書の内容について確認、修正が必要な箇所の協議）

野崎教育長

それでは、この内容で議会へ報告し公表することでよろしいでしょうか。また、

令和２年度評価について、質問紙案のとおりでよろしいでしょうか。

各委員

はい。

野崎教育長

それでは、議案第３５号「令和元年度教育委員会教育行政点検・評価報告書につ

いて」は承認したいと思いますが、これに意義ございませんか。

各委員

異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第３５号「令和元年度教育委員会教育行政点検・評価報告書に

ついて」は承認されました。

野崎教育長

以上で議事を終了します。

９ 協議事項

野崎教育長

日程第４、協議事項

本日予定されている協議事項はありませんが、各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

野崎教育長

事務局から何かありますか。

事務局

ありません。



野崎教育長

それでは、協議事項は以上とさせていただきます。

１０ 報告事項

野崎教育長

日程第５、報告事項

報告事項１「学校給食の徴収に関する公会計化の実施について」担当者から説明

をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

会議資料の１４・１５ページをお願いします。小・中学校における学校給食費の

徴収・管理に係る教職員の負担を軽減するために、公会計化を行います。

（資料を基に説明を行う）

野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

報告事項１「学校給食の徴収に関する公会計化の実施について」は終了します。

野崎教育長

続きまして、報告事項２「市内小中学校運動会・学園祭について」担当者から説

明をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

会議資料の１６・１７ページをお願いします。市内小中学校の行事予定について

まとめてあります。

本年度の市内小中学校の運動会・学園祭について、時間短縮や密を避けての実施

等、規模を縮小して予定をしています。上野原市校長会より、感染症拡大防止の観

点から、来賓の皆様のご出席をご遠慮いただきたいと、お知らせがありました。各

委員の皆様にもご理解、ご協力をお願いします。

野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員



ありません。

野崎教育長

報告事項２「市内小中学校運動会・学園祭について」は終了します。

野崎教育長

続きまして、報告事項３「令和２年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会

審議事項の書面表決について」事務局から説明をお願いします。

事務局

会議資料の１８～２０ページをお願いします。令和２年度関東甲信越静市町村教

育委員会連合会総会の審議事項について、資料等の送付をさせていただきました。

委員の皆様からは表決内容に異議なしとのことでしたので、『承認する』と報告をさ

せていただきました。

野崎教育長

事務局からの説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

報告事項３「令和２年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会審議事項の書

面表決について」は終了します。

野崎教育長

続きまして、報告事項４「その他」についてです。各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

野崎教育長

事務局から何かありますか。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

今年度の上野原市駅伝競走大会について、検討を重ねてきましたが、中継所等で

密ができやすい状況、体力が落ちる競技であること等勘案し、中止を決定しました。

関係団体や委員の皆様等へは中止の通知を送付しました。また、今後の広報の掲載

に向けて準備を進めています。



野崎教育長

他に、事務局から何かありますか。

安藤課長

昨日の文教厚生委員会において、議員の皆様と島田小学校をつないで、模擬オン

ライン授業を行った資料です。導入準備を進めているオンライン学習教材、ベネッ

セのミライシードを実際に体験していただきました。

ミライシードの使い方が先生も最初は慣れてなくてどうするのか、と質問があり

ました。これにつきましては、ベネッセの方で１０月に小・中学校別々に研修会を

行うほか、今後、オンライン研修やサポートデスクを設けて質問等を受け付けする

とのことです。

また、９月からＧＩＧＡスクールサポーターを募集し、１０月から学校において

ＩＣＴに係る児童生徒や教職員の支援をお願いしたいと考えています。

降矢委員

今までの授業で、対面しながらやっていたことにＩＣＴを導入します。例えば、

画面上のカードに自分の意見を書き込んだものを投影させると、これまで発言が難

しかった子も自分の考えを表現したり、人の考えを見ながら自分の考えに確信した

り、または変えたりする中で対話的な学びが期待されます。もう一つは、ドリル教

材の中にアダプティブ・ラーニング機能が入っており、その子の課題をみつけて問

題を出してくれます。

富田委員

それは、授業の中でのお話でしょうか。

降矢委員

家庭にも解放できると聞いています。

安藤課長

１人１台端末ですが、山梨県の入札が遅れていまして、納期は令和３年３月３１

日と示されました。

１人１台端末は、詳細はまだこれからですが、上野原市では学校だけの使用では

なく、基本的には家庭に持ち帰ってもらいます。学校でも家庭でも学習ソフトでド

リル教材があるということで、現在保護者が購入しているドリル代も削減できるよ

うに、学校とも協議していくとともに、端末を持ち帰るので、自宅で学習するのに

必要なＷｉ－Ｆｉ環境の全世帯への整備が今後一番の鍵となります。上野原市教育

委員会では、金銭的に困窮している世帯でＷＩ－Ｆｉ環境が無い世帯への補助制度

を検討しています。対象者や補助額等、どのような制度にしていくのか、早急に検



討し、できるだけ早くに方向性を示したいと思います。

今後検討するというところもありますが、現在、県内で１人１台端末を持ち帰っ

て使用することが決まっているのは上野原市だけのようです。

野崎教育長

ＩＣＴ教育への取組みについては、総合教育会議からスタートし、９月の広報で

経過的なことを載せてあります。全ての児童生徒が端末とインターネット環境があ

れば、オンライン活動ができる状況です。あとはどう環境整備をしていくのか、端

末については１人１台の配布はできるのですが、いわゆるＷｉ－Ｆｉ整備をどのよ

うにしていくのか、取組みをしていきたいと思います。

大変な状況ですが、学校も事務局も一生懸命取り組んでいますので、引き続きご

理解とご協力をお願いします。

野崎教育長

それでは、報告事項は以上とさせていただきます。

１１ その他

野崎教育長

日程第６、その他の１「次回開催日について」を協議します。

事務局から説明をお願いします。

事務局

次回、第９回定例会ですが、９月２８日（月）午後３時００分から開催したいと

考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

各委員

（次回開催日について協議）

野崎教育長

協議の結果、第９回定例会ですが、９月２８日（月）午後３時００分、上野原市

役所もみじホール１階 会議室１で開催することに決定しました。

よろしくお願いします。

野崎教育長

その他２「その他」

各委員から何かございますか。

各委員

ありません。



野崎教育長

事務局から何かありますか。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

義務教育９年間を見通した教科担任制の在り方について、資料を配付しています

のでご覧ください。

（資料を基に説明を行う）

野崎教育長

事務局からの説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

他に何かありますか。

事務局

ありません。

１２ 閉会

野崎教育長

以上で本日の日程はすべて終了しました。

これで、令和２年上野原市教育委員会第８回定例会を閉会します。

事務局

ご起立願います。礼。ありがとうございました。



記録 令和 ２年８月２５日

事務局 教育総務担当

承認 令和 ２年９月２８日

教 育 長

教育長職務代理者


